

ici, en ville, une *Histoire Sainte* en montagnais -- un volume in-12 de plus de 400 pages -- que ne manqueront pas d'apprécier les enfants de nos bois dont la bibliothèque est si restreinte.

LUNDI, 10. -- Arrivée par le vapeur d'hier, une belle statue de Notre-Dame de Lourdes, de six pieds de hauteur, est déballée et placée dans le chœur de la chapelle. Elle semble tout en or tant elle brille; mais il paraît qu'elle est en bois, recouverte de plomb, puis dorée solidement de façon à braver au grand air les intempéries des saisons. En effet, son séjour à la chapelle n'est que temporaire. Quand elle aura été bénite, solennellement, nous dit-on, on l'installera dans la cour des Messieurs du Grand Séminaire. Cette statue est l'œuvre de M. Jobin, de Sainte-Anne de Beaupré, lequel, vraiment, manie le ciseau avec une remarquable facilité.

— Un ouvrier, employé de M. J.-A. Bélanger, marbrier de Québec, travaille depuis près de deux semaines à l'installation d'un autel en marbre dans la chapelle latérale du côté est, la quelle est dédiée à saint Antoine de Padoue. L'ami de Jésus enfant, le Thaumaturge, le Saint de l'univers entier aura ainsi sa demeure permanente parmi nous.

MERCREDI, 12. -- Il a neigé toute la journée; la terre est à peu près couverte et les voitures d'hiver font leur apparition. Le vapeur de la Cie Richelieu est arrêté quelque part par la tempête. Il n'arrive que vers dix heures du soir.

JEUDI, 13. -- Temps plus aimable dans la journée, mais, vers le soir, le vent, qui souffle de l'est, amène une autre bordée de neige. C'en est fait, l'hiver est bien et dûment commencé.

CHRONIQUE ECOLENIERE

Les fêtes de la Toussaint et des Morts se sont passées chez nous avec le cérémonial accoutumé. Le jour de la Toussaint, il y eut communion générale pour la communauté. A la messe, pontificale, la fanfare fit, pour la première fois de l'année, son apparition, sous la direction de M. l'abbé Phil. Morel. Il y eut aussi quelques chants de circonstance. La veille du jour des Morts nous allons réciter, à la chapelle, l'office des morts qui nous inspire de pieuses et salutaires réflexions. A la messe du jour, Sa Grandeur Mgr Labrecque donne le sermon qui a pour texte :

“C'est une sainte et salutaire pensée que de prier pour les morts.”

Pour le mois d'octobre les *médailles des premiers* ont été méritées, dans le cours latin par M. Edm. Morin, élève de *Physique*, et dans le cours commercial par M. Raoul Têtu, élève de *Seconde*. Quelle vilaine erreur j'ai faite! Dans ma dernière chronique j'avais dit que M. le Préfet d'études avait fondé une médaille; c'est deux médailles; l'une pour le cours latin et l'autre pour le cours commercial, à être portées pendant le mois par l'élève de chaque cours qui aura été le premier entre les premiers sur la liste du mois précédent. Je me console en pensant que: “l'erreur est humaine et le pardon est divin.”

Nous entendons dire à travers les branches que MM. les élèves de *Rétorique* préparent actuellement une soirée dramatique pour le mois prochain. On dit beaucoup de bien de la pièce qu'ils *exercent*, et on a raison. C'est, paraît-il, les *Fâcheux* de Molière. Voilà, certes, qui ne sera pas du tout *fâcheux* pour nous; entendre cette jolie farce du grand comique français. Vous le voyez, je fais un de ces métiers qui ne permettent pas de garder le moindre secret.

Jeudi dernier, sur l'invitation de M. le Président de la Société Saint-Dominique, M. Onés. Tremblay, avocat de Chicoutimi et ancien élève du Séminaire, arrivé tout dernièrement du Klondike, venait nous faire le récit de son voyage. Durant une heure, il a su nous tenir suspendu à ses lèvres et nous intéresser au plus haut point par ce naturel et cette originalité que personne ne lui conteste. Il nous a parlé de l'Alaska américain dans lequel il a séjourné durant une couple d'années. Rien n'échappe à son regard scrutateur: situations de pays, mœurs et usages des naturels du littoral, particularités qui caractérisent la recherche du précieux métal que renferme cette déjà fameuse contrée, moyens employés pour l'extraire des entrailles de la terre, rien n'a été oublié. A tel point que, si quelqu'un parmi nous, par malheur, était pris de la *fièvre jaune*, son chemin serait tout tracé d'avance. M. Tremblay termina son intéressante conférence au milieu des applaudissements et des remerciements des membres de la Société Saint-Dominique qui le reçurent d'emblée membre honoraire de leur société

DAMASE POTVIN,
Elève de Physique.

A travers notre correspondance

Sur l'invitation de notre Gérant, le nombre de nos abonnés ont eu la complaisance de mettre leurs comptes en règle avec l'OISEAU-MOUCHE. Nous leur envoyons du fond du cœur un gros merci, d'autant qu'il se sont exécutés avec la meilleure grâce du monde, sans ménager d'aucune façon leurs compliments à l'oiselet. D'ordinaire on n'aime pas, c'est connu, à dénouer les cordons sa bourse. Cette fois pourtant, il n'en a rien paru. Tout au contraire; et c'est ce qui nous émerveille. Parti avec une vilaine petite note au bec, notre OISEAU-MOUCHE nous est revenu avec autant d'argent que de paroles spirituellement flatteuses: “*Culpa rubet vultus meus; Supplicanti parce!*” s'écrie un aimable arriéré. Un haut personnage dit: “Je suis un des admirateurs de votre petit journal, et je le place bien au-dessus de nos journaux à grand format.” Un autre aime “ses coups de bec.” Un quatrième déplore amèrement, dans une spirituelle élogie, sa “négligence à payer de retour le petit colibri qui venait le charmer.” Un cinquième dit que “ce petit journal fait d'excellente besogne.” D'autres veulent bien le trouver “intéressant,” “gentil,” “charmant,” que sais-je? On lui prodigue les épithètes les plus aimables. S'il ne connaissait la vanité de la gloire humaine, ce serait à lui tourner la tête. Mais... les mais ne lui manquent pas. D'abord, il est petit: on trait: les petits avec délicatesse, même quand ils le méritent peu. Et puis, pour couper court, il y a certainement un grand nombre de ses abonnés qui goûtent moins son tri tri, puisqu'ils se préoccupent si peu de sa subsistance, et ne lui envoient pas plus d'argent que de compliments. Au risque de faire rabattre le caquet de l'oiseillon, nous voudrions avoir des nouvelles de tous ces bons retardataires. Pourquoi, effet, ne se mettraient-ils pas en frais de rétablir l'équilibre dans les finances et... dans la tête de l'OISEAU-MOUCHE?

MESSIEURS LES MARCHANDS SECRÉTAIRES DE MUNICIPALITÉS

— ET —
INSTITUTEURS
TROUVRONT A NOS MAGASINS
L'assortiment le plus complet de Livres d'Écoles, Livres blancs pour municipalités, Cartes géographiques et Fourniture d'Écoles et de bureau en général.

Machine à écrire “EMPIRE” vendue \$60.00

LIBRAIRIE GUAY-GODBOUT
CHICOUTIMI